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2020 年“聚合力 促发展”全省优秀

职工代表提案之三

提案名称：关于扩宽云商平台铺货渠道降低采购成本的提案

提案人:马跃原

提案时间:2020.1

职代会届次:十一届一次

所在单位名称:中交一航局第五工程有限公司

提案主要内容:

一、问题的现状及提出依据

1. 云商平台作为中交集团和局内推广使用的电子化集采平

台，其目的是更快、更高效、更经济合理地服务项目，降低成本，

但目前平台上产品数量不足、供货速度慢、后期服务差等缺点逐

步显现。

2. 平台铺货单位主要是京东、领先未来、鑫方盛、震坤行

等，物资价格相对其他方式采购较高；平均送达周期为 10 日左

右；订单无物流信息，物资到达现场时间无法把控。

3. 统计分析，云上平台采购总价比市场实体供应商采购总

价高 19.91%；云上平台采购总价比其他网上平台高 22.23%。

二、改革的措施和建议

扩宽云商平台铺货渠道、降低采购成本
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推广云商平台有诸多优势，可实现无现金采购、月度结算、

供应专业等，但随使用深度增加，应完善：

1. 扩宽平台铺货渠道，把集团或局范围内较好的供货商全

部纳入，而不仅仅是单一的与京东合作，价格比京东低，但未必

是市场最低价。

2. 调研平台使用情况意见，年内组织人员进行系统化提升，

否则很难实现降本增效之初衷。

3. 推广和总结询价专区优点。询价专区招投标流程较快，

物资供应较为及时。

三、实施效果

项目部通过体验式使用，享受到了通过集约式的电子平台采

购带来的便利和效益，解决了原有采购方式中的诸多不足，提升

了项目物资管理水平和采购工作的高效性。同时，发现了采购平

台初期试用阶段的不足，提出了了细致、真实、操作性强的解决

办法，通过全网范围对比查询，根据大量调查和询问函件，得到

了平台改进的具体方向和措施，形成了完善的改进意见，节约了

大量采购资金，补充了商品类型，合理制定了价格体系，完善了

铺货商的后期服务。

推荐意见及理由
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该提案主旨为节约企业采购成本，切入点符合集团和公司长

期发展方向，是公司完善和提升管理水平中必须改进的环节，对

企业内部其他采购工作有相当的借鉴意义。

采购环节是企业内部各方关注的一个热点、焦点，更是职工

关心企业经营管理、参与企业经营管理的一个比较重要的方面。

提案人用大量的数据对当前采购成本进行了分析，说明在提出提

案前做了大量充分的调研工作，使提案有较强的说服力，同时实

施方案明确具体，对企业有比较强的可操作性。


